

## 50 años de la Escuela de Ingeniera de Minas de la UPTC – Juan José Pedraza #ColumnistaInvitado

24 de febrero de 2022

Compartir:



La ciudad de Sogamoso está de plácemes: se celebra este mes de febrero los 50 años de creación de la Escuela de Ingeniería de Minas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC).

Corrían los años 70 y en la provincia de Sugamuxi trascurría un cambio drástico en la economía. Pasamos de ser una región agrícola a convertirnos en una región industrial y minera.

-Publicidad-

comfaboy  
Recarga tu Maleta

Regístrate en la app  
Cobre  
y reclama tu  
subsidio en especie  
bono escolar.  
**\$40.000**

Aplican términos y condiciones

Información de app Cobre  
317 430 32 29

Información del Subsidio  
(608)7441515

Empresas como Acerías Paz de Río, Cementos Boyacá, Indumil y Fosfatos de Boyacá, entre otras, desarrollaban su actividad fabril en esta región y para terminar sus productos requerían de minerales como el carbón, hierro, la arcilla, puzolana, caliza, roca fosfórica y demás materiales que se encontraban en Boyacá.

Esta dinámica económica necesitaba de profesionales calificados en el manejo de recursos mineros, técnicas de exploración y explotación. Para esa época la Universidad contaba con las carreras de Ingeniería de Transportes – así se llamaba inicialmente, hoy Vías y Transporte– e Ingeniería Metalúrgica en Tunja.

Por iniciativa del Consejo Directivo de la UPTC y su rector, doctor Armando Suescún Monroy, se establece el Sistema Regional Universitario, abriendo facultades en Chiquinquirá, Duitama y Sogamoso. Esto permitió abrir la primera facultad en la provincia de Sugamuxi y mediante la Resolución 033 de 1972 se crea la Escuela de Minas de la UPTC.

Es importante mencionar a su gran gestor e impulsor, que para esa época fungía como secretario académico de la Universidad, el ingeniero de minas Hernando Mesa Pérez, quien había estudiado en Colorado School of Mines E.E. U.U. y que conociendo la riqueza mineralógica del departamento puso todo el empeño para fundar esta escuela en Sogamoso.

Fue el primer director el geólogo sogomoseño Luis Francisco Medina. La Escuela de Minas inició actividades en una casona que quedaba en la carrera 10 No. 11-40, con 21 estudiantes provenientes de distintas regiones del país: de Barrancabermeja venían seis estudiantes becados por Ecopetrol, también del departamento de Chocó, de municipios cercanos como Tunja, Güicán, Duitama, Santa Rosa de Viterbo y oriundos de la ciudad de Sogamoso.

La empresa Acerías Paz del Río, gran patrocinador de la facultad, construyó los primeros salones en un predio de 12.000 metros cuadrados que la familia sogomoseña de apellido Castro había donado a la Universidad en el sur de la ciudad.

Algunos de los primeros profesores fueron los ingenieros Carlos Sandoval, Pedro Uchoa, Julio Sampedro, por citar algunos. El primer representante estudiantil fue el ingeniero Luis Alberto Núñez, oriundo del municipio de Güicán.

Profesionales egresados destacados en la empresa privada y pública entre otros están el ingeniero Jorge Enrique Castelblanco Reyes, quien presentó y desarrolló el proyecto de relocalización de la nueva catedral de sal de Zipaquirá, junto a los ingenieros Ángel Larrota, Julio Sandoval, Iván Díaz, Mario Parada y Vicente Salamanca.

Otros profesionales destacados son: el ingeniero Carlos Parra, gerente de C.I. Milpa S.A.; Luis Ariel Albarracín, gerente de la empresa Colombian Coal; Luis Fernando Chaves, jefe de la mina de Cerrejón; Juan Agudelo, exdirector del Centro Nacional Minero del Sena; Luis Gabriel Chiquillo, gerente de la empresa Sanoha Ltda.; Hugo Castro Gordillo, consultor de la Corporación Autónoma de Cundinamarca; Mauricio Flechas, gerente de la empresa Servicios Integrales de Minería, y Jairo Peralta, consultor minero, por citar algunos.

Egresados de la facultad que hoy ejercen como profesores de la Escuela son: los ingenieros Édgar Omar Parra, Luis Alejandro Fonseca, Jorge Martínez y el actual director de la Escuela de Ingeniería de Minas, el ingeniero Manuel Romero Balaguera.

Hasta el día de hoy la Universidad ha titulado a 1.488 ingenieros de minas. La carrera de Minas está acreditada por el Ministerio de Educación Nacional y ha recibido condecoraciones por su apoyo al crecimiento y desarrollo del país, por parte del Congreso de la República, la Gobernación de Boyacá y el municipio de Sogamoso.

También en esta celebración es pertinente mencionar a profesionales que han incursionado en el campo político, como Luis Guillermo Barrera Gutiérrez, exalcalde de Sogamoso; Iván Perico Granados, exalcalde de Betéitiva, y el actual alcalde del municipio de Páez, Elber Yamid Pedraos Holguín, al igual que exconcejales de Sogamoso como Mauricio Díaz López y Gilberto Cárdenas Barón.

Muchos más años de éxitos y felicitaciones al cuerpo de profesores, estudiantes, egresados y administrativos de nuestra querida y respetada Escuela de Minas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia.

Te puede interesar



Ingenieros de minas, descuentos con el nombramiento del coordinador de la Agencia Nacional de Minería – Nobsa #Tolditos7días



El nuevo alcalde de Páez tomó posesión en el cargo esta mañana



Autoridades plantearán acciones para una minería segura, este viernes en Sogamoso

Compartir:



Actualidad, Boyacá, Boyacá 7 Días, Juan José Pedraza, Noticias

SOBRE NOSOTROS

Comuníquese con nosotros a través de nuestros correos electrónicos o teléfonos disponibles a continuación: 601 8797117.

Área comercial y ventas: 3118879071 ventas.boyaca7dias@gmail.com, 3105818695 financierasietedias@gmail.com, 3133431463 director.boyaca7dias@gmail.com

